



**PECES
EN
EXTREMADURA**

JUNTA DE EXTREMADURA

Introducción

Extremadura es una región cuyo territorio se ve influenciado por cuatro cuencas hidrográficas: Guadiana, Tajo, Guadalquivir y Duero. Sus ríos, gargantas, afluentes y arroyos recorren toda la Comunidad coexistiendo con infinidad de charcas seculares y embalses artificiales en una inmensa superficie acuática que alberga en su conjunto una fauna piscícola muy rica y variada.

Truchas en aguas frías y bien oxigenadas de los ríos y gargantas serranas; Cachos, Barbos, Bogas y Calandinos que prefieren aguas de tramos medios, pero que también conviven con Jarabugos, Pardillas y Colmillejas en ríos con mayor influencia mediterránea e importante estiaje veraniego; Tencas en charcas construidas para abreviar ganado en las dehesas. Muchas de estas especies autóctonas son endémicas de la Península Ibérica y no pueden encontrarse en ninguna otra parte del mundo.

La construcción de presas y azudes ha cambiado profundamente el aspecto original de nuestros ríos, dando lugar a masas de aguas quietas y creando un efecto barrera que ha provocado la desaparición de especies migratorias como el Esturión o la Lamprea de río y la proliferación de especies alóctonas como la Carpa y el Carpín, la Gambusia, el Lucio, el Black-bass, el Percasol, el Pez Gato, etc. Desafortunadamente continua la incorporación de especies a esta lista, que se ha incrementado más recientemente con la presencia del Alburno, la Lucioperca, el Siluro, el Chanchito y la Perca de río. La liberación, intencionada o accidental, de nuevas especies tiene consecuencias imprevisibles pero siempre negativas, provocando importantes daños en nuestro patrimonio natural.

La destrucción de hábitat junto a la introducción de especies alóctonas son las principales causas del declive de nuestros peces, provocando que la mayoría de las especies autóctonas estén amenazadas, algunas incluso en peligro de extinción.

Fraile



Colmilleja



Jarabugos



Contenido del libro

El objetivo de este libro es dar a conocer la diversidad de la ictiofauna presente en los ecosistemas acuáticos extremeños. En sus páginas el lector encontrará información sobre los peces nativos de la región y los introducidos, que son considerados en su mayor parte especies exóticas invasoras.

Las especies presentes en Extremadura se han dividido en tres categorías

- Especies extintas oficialmente
- Especies autóctonas
- Especies introducidas o alóctonas

Cada especie se expone en una ficha donde aparece en primer lugar su nombre común, nombre científico y la familia a la que pertenece, así como su categoría de amenaza (Doadrio, 2011).

En la ilustración se detallan las características distintivas de la especie y en el texto explicativo se da información sobre el hábitat, reproducción y otros datos importantes.

Un mapa muestra la distribución actual (2015) de las especies dentro de la Comunidad Autónoma de Extremadura, marcando en color marrón el territorio ocupado actualmente por cada una. Algunos mapas presentan más colores, en la leyenda se indica su significado.

Finalmente se incluye una sencilla clave de identificación de los peces extremeños y un glosario de términos.



* La información contenida en este libro está actualizada en diciembre de 2015 pudiendo estar sujeta a modificaciones posteriores. Por favor consulte posibles modificaciones en la legislación.